

2. Planes y proyectos de Accion Social

- Estas estrategias han generado conciencia, apropiación
- Pero la mayoría de estrategias son inmediatas
- Ante una situación de precariedad constante la conciencia se vuelve vulnerable
- Hay pero faltan soluciones de impacto que ayuden a la población, incentiven su desarrollo y consoliden la SOBERNIA NACIONAL

Asistencialismo estatal: esos peligrosos pañitos de agua tibia. Por Guillermo León Pantoja. Tomado de: <http://samericanoticias.com/opinion/opinion/500-asistencialismo-estatal-esos-peligrosos-panitos-de-agua-tibia.html>. 20 de Junio de 2010



Ante amenazas de lado y lado la población civil se convierten en las piezas del juego



Soluciones inmediatas aportan pero tal vez se necesitan proyectos de mayor impacto



"...el Estado no ofrece salidas reales sino la represión y unas limosnas a través de programas como familias en acción "

*Que nadie diga que no pasa nada, Una mirada desde
la Región del Pacífico Narinense – Diócesis de Tumaco
– Junio 2009*

Modelo de Gestion – Actores – Plan Semilla



Problemática = Conflicto Armado

¿De donde surgió?

Factores que crearon el surgimiento del conflicto armado

- Desarrollo disperso de la economía
- Desintegración y falta de comunicación entre las poblaciones del territorio
- Ruptura, deterioro o estancamiento de las redes de comunicación

= Debil presencia y apoyo estatal **SOBERANIA NACIONAL (IMPORTANTE PARA TENER CONTROLADA UNA NACION)**

G. Petro: "El principal problema de Colombia es la inequidad social, la injusticia"



Inequidad, Injusticia Social



Debil de presencia estatal

¿Cómo se ha tratado de solucionar?

1. Combatiéndola con sus mismos mecanismos de violencia



Ocultar la realidad

Respuesta de imposición
no de solución



Población civil vulnerable
en medio del conflicto es la
víctima

“Estamos convencidos de que el conflicto no tiene solución por la vía armada. Este tipo de conflictos jamás se solucionan militarmente. No ha ocurrido en ningún lugar del mundo, menos aquí en Colombia, donde existen elementos como la presencia del narcotráfico, que hacen que el conflicto sea inacabable”, afirmó el Prelado en declaraciones al diario El Tiempo.

“...el presidente Uribe ha logrado mantener una popularidad muy alta debido a sus éxitos en la política de seguridad, gracias a la lucha contra las FARC, pero creo que ese esquema ha llegado a su final. No se puede mantener esa seguridad en el país sin afrontar el problema de la justicia social y la equidad...” G. Petro.

Tomado de: <http://www.eurity.com/index.php/entrevistas/114-entrevistas/1523-gpetro-qel-principal-problema-de-colombia-es-la-injusticiaq.html>. 20 de junio de 2010.



El mayor obstáculo para la reducción de la pobreza en Colombia es la mala distribución del ingreso que se evidencia en el hecho que el 20% más pobre de la población tan solo recibe un 2.5% del ingreso nacional, mientras que el 20% más rico se queda con el 61%. ([Radio y TV Indymedia Colombia](http://radio.y.tv.indymedia.com)) Tomado de: <http://colombia.indymedia.org/news/2007/04/63196.php> _

Art. 366. El BIENESTAR GENERAL Y EL MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA de la población son finalidades sociales del Estado. Será OBJETIVO FUNDAMENTAL de su actividad la SOLUCIÓN DE NECESIDADES INSATISFECHAS de salud, de educación, de saneamiento ambiental y de agua potable.

Constitución Política de Colombia



2. Planes y proyectos de Acción Social

- Estas estrategias han generado conciencia, apropiación
- Pero la mayoría de estrategias son inmediatas
- Ante una situación de precariedad constante la conciencia se vuelve vulnerable
- Hay pero faltan soluciones de impacto que ayuden a la población, incentiven su desarrollo y consoliden la SOBERNIA NACIONAL

Asistencialismo estatal: esos peligrosos pañitos de agua tibia. Por Guillermo León Pantoja. Tomado de: <http://samericanoticias.com/opinion/opinion/500-asistencialismo-estatal-esos-peligrosos-panitos-de-agua-tibia-.html>. 20 de Junio de 2010



Ante amenazas de lado y lado la población civil se convierten en las piezas del juego



Soluciones inmediatas aportan pero tal vez se necesitan proyectos de mayor impacto



“...el Estado no ofrece salidas reales sino la
represión y unas limosnas a través de
programas como familias en acción “

*Que nadie diga que no pasa nada, Una mirada desde la
Región del Pacífico Nariñense – Diócesis de Tumaco – Junio
2009*

Consecuencia = GRAN PROBLEMÁTICA DESPLAZAMIENTO FORZADO POR LA VIOLENCIA



“El territorio no es un recurso alienable, reemplazable y separado de la persona o del pueblo. No existe de la misma manera si se abstrae de la gente que allí viven, que lo conocen, que trabajan para recrear lo y para quienes es indispensable para mantener una conexión con el pasado”

www.google.com/images

“El conflicto armado está generando desarraigo y desplazamiento en las comunidades rurales, porque la dinámica de la guerra los está obligando por miedo o terrorismo a dejar sus comunidades y venirse a la ciudades.” Teoría del Conflicto. La guerra en

Colombia no es porque haya pobreza, sino porque hay riqueza. Por Carlos Obando entrevista a Héctor Mondragón. Tomado de <http://www.conflicto.net/personal/hmondragon/entrevista.htm>. El 5 de Julio de 2010.

Que implicaciones trae el Desplazamiento

Los individuos necesitan espacios para desarrollar su existencia individual y colectiva



Cada espacio es determinado por las características de los individuos que la habitan



Allí se convierte en arquitectura, en ese momento cada proyecto arquitectónico forma parte de la identidad de un individuo o de una sociedad



Cuando existen factores que coartan, detienen o eliminan la existencia se pierden las identidades, las culturas, la arquitectura representación de sus memorias



“No es posible la identidad sin memoria y no hay memoria sin identidad”. Luis Izquierdo W. Arquitecto 2003.

Territorio e identidad. Luchamos por territorio, no únicamente por unas tierras. Si no viviéramos en este territorio, no seríamos como somos. (Líder Afro). *Que nadie diga que no pasa nada, Una mirada desde la Región del Pacífico Nariñense – Diócesis de Tumaco – Junio 2009*

¿Cómo se ha tratado de solucionar?

1. Combatiéndola con sus mismos mecanismos de violencia



Ocultar la realidad

Respuesta de imposición
no de solución



Población civil vulnerable
en medio del conflicto es la
víctima

“Estamos convencidos de que el conflicto no tiene solución por la vía armada. Este tipo de conflictos jamás se solucionan militarmente. No ha ocurrido en ningún lugar del mundo, menos aquí en Colombia, donde existen elementos como la presencia del narcotráfico, que hacen que el conflicto sea inacabable”, afirmó el Prelado en declaraciones al diario El Tiempo.

“...el presidente Uribe ha logrado mantener una popularidad muy alta debido a sus éxitos en la política de seguridad, gracias a la lucha contra las FARC, pero creo que ese esquema ha llegado a su final. No se puede mantener esa seguridad en el país sin afrontar el problema de la justicia social y la equidad...” G. Petro.

Tomado de: <http://www.eurity.com/index.php/entrevistas/114-entrevistas/1523-gpetro-qel-principal-problema-de-colombia-es-la-injusticiaq.html>. 20 de junio de 2010.



El mayor obstáculo para la reducción de la pobreza en Colombia es la mala distribución del ingreso que se evidencia en el hecho que el 20% más pobre de la población tan solo recibe un 2.5% del ingreso nacional, mientras que el 20% más rico se queda con el 61%. ([Radio y TV Indymedia Colombia](http://radio.y.tv.indymedia.org)) Tomado de: <http://colombia.indymedia.org/news/2007/04/63196.php>

Art. 366. El BIENESTAR GENERAL Y EL MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA de la población son finalidades sociales del Estado. Será OBJETIVO FUNDAMENTAL de su actividad la SOLUCIÓN DE NECESIDADES INSATISFECHAS de salud, de educación, de saneamiento ambiental y de agua potable.

Constitución Política de

Colombia

